



Liebe Mitglieder, Unterstützer und Interessierte,

mit großer Freude möchten wir euch heute über den aktuellen Stand informieren. Vorab danken wir euch sehr herzlich für das entgegengebrachte Vertrauen und die Zeichnung so vieler Anteile schon in den ersten Wochen nach der Gründung.

Was in den ersten Wochen passiert ist

Mit dem Start unseres jungen Unternehmens hatte insbesondere der Vorstand die Aufgabe, sich intern zu organisieren. Wer ist von seinen Fähigkeiten und Neigungen für welche Aufgaben am besten geeignet und kann die Verantwortung für den jeweiligen Bereich übernehmen? Welche Software soll und muss erworben werden, um die anstehenden Verwaltungsarbeiten effizient und kostengünstig zu erledigen?

Außerdem mussten diverse Unterlagen für den Verband vorbereitet werden, damit das Gründungsgutachten erstellt werden kann. Dieses Gutachten ist Voraussetzung für die Anmeldung beim Notar, damit die Eintragung im Genossenschaftsregister erfolgen kann. Wir gehen davon aus, dass der Notartermin schon bald vereinbart werden kann und die Eintragung innerhalb der nächsten zwei bis drei Monate möglich sein sollte. Erst nach Eintragung im Genossenschaftsregister ist unser Unternehmen geschäftsfähig.

Wo wir aktuell stehen

Wie bei jedem ehrenamtlich geführten Projekt gab es auch bei uns Anlaufschwierigkeiten – was wohl ganz normal ist. Die ausgewählte Genossenschaftssoftware muss an der einen oder anderen Stelle noch auf unsere Bedürfnisse angepasst werden und es gilt: Learning by doing.

Bei einigen Mitgliedern hat das möglicherweise zu Irritationen geführt. Um hier für mehr Transparenz zu sorgen, möchten wir kurz den Ablauf der Aufnahme eines Mitglieds erläutern:

- Die Zeichnung von Geschäftsanteilen gilt als Antrag an die Genossenschaft zur Aufnahme als Mitglied
- Der Vorstand stimmt diesem Aufnahmeantrag zu.
- Wenn das der Fall ist, bestätigt die Genossenschaft die Aufnahme als Mitglied per E-Mail.
- In dieser E-Mail wird das Mitglied aufgefordert, seine gezeichneten Anteile an die Genossenschaft zu überweisen. Der Betreff dieser Mail lautet: "Beitritt zugestimmt". Sollten Sie die Mail nicht zeitnah erhalten, prüfen Sie bitte Ihren Spamordner.
- Die Angabe der Kontoverbindung des Mitglieds beim Mitgliedsantrag dient dazu, später eine Dividende überweisen zu können. Der Einzug der gezeichneten Geschäftsanteile ist **nicht** vorgesehen.

Aktuell müssen wir mit der Zustimmung zu den Beitrittsgesuchen aber noch warten, bis die Eintragung im Genossenschaftsregister abgeschlossen ist. Erst dann werden wir die bisherigen Zeichner bitten, Ihre Mitgliedsanteile einzuzahlen.

Ausblick

Parallel zu den oben beschriebenen Arbeiten haben wir bereits Kontakte in einigen Kommunen geknüpft, in denen Projekte angedacht oder schon in Planung sind. Hier gilt es nun, die Spreu vom Weizen zu trennen. Hintergrund ist, dass das seit 1. März gültige Solarspitzengesetz noch nicht bei allen Playern ins Bewusstsein gerückt ist, aber nun eine wichtige Größe zur Beurteilung der Wirtschaftlichkeit ist. Daher werden wir unser Augenmerk auf Projekte richten, bei denen ein Eigenverbrauch z.B. durch einen Stromliefervertrag möglich erscheint.

Unwägbarkeiten gibt es auch noch in der Genehmigung der Europäischen Kommission zum Solarpaket I. Ob und wann die von der EU geforderten Nachbesserungen durch die neue Bundesregierung erfolgen, ist derzeit leider noch vollkommen offen.

Wollen Sie sich engagieren

Eine Genossenschaft existiert zum Erfolg ihrer Mitglieder – genauso hängt dieser aber auch ganz entscheidend vom Engagement ihrer Mitglieder ab. Die Vorstände und Aufsichtsräte unserer Genossenschaft sind ehrenamtlich tätig. Wir sind sehr froh, darüber hinaus eine Reihe engagierter Mitglieder zu haben, die sich aktiv einbringen und die Genossenschaft unterstützen. Wir freuen uns über jede und jeden, der sich hier (auch stundenweise) einbringen möchte!

Wir werden deshalb demnächst auf www.buergerenergie-oal.de einen Überblick geben, welche Unterstützung wir uns wünschen würden und mit welchem Zeitaufwand kalkuliert werden kann.

Wir würden uns auch freuen, wenn sie sich als Kümmerer und Bindeglied zwischen Ihrer Kommune und unserer Genossenschaft einbringen möchten. Aber auch Fähigkeiten wie Moderation, Kommunikation und IT sind wichtige Themen für uns. Sprechen Sie uns gerne an und kommen Sie unverbindlich zu einem der nächsten Plenumstermine vorbei.

Sonnige Grüße

Das Vorstandsteam der Bürgerenergie Ostallgäu

Bürgerenergie Ostallgäu (i.G.)

Anschrift der Geschäftsstelle:
Bürgerenergie Ostallgäu eG (i.G.)
c/o Landratsamt Ostallgäu
Servicestelle Klima
Schwabenstraße 11
87616 Marktberdorf
Tel. 08342 911-196
E-Mail: info@beg-oal.de